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Boa noite a todos! 

 

Estou muito feliz que um evento tão grande de artes marciais com 

origem no Japão esteja sendo realizado em Brasília. Quero parabenizar o 

Mestre Domingos, da Federação de Karatê do Planalto Central (FKPC), e a 

todos que se esforçaram para organizar este evento.  

 

As artes marciais estão arraigadas em todo o mundo e, no Brasil, 

existem cerca de 7 milhões de praticantes de karatê, 2 milhões de praticantes 

de judô, bem como 550 mil lutadores de jiu-jitsu, que teve origem no judô e 

se desenvolveu de forma brasileira. Estou satisfeito com o grande 

desenvolvimento das artes marciais tradicionais que foram introduzidas 

pelos imigrantes japoneses. 

 

Como se sabe, Budô, que é traduzido para português como “artes 

marciais”, não é apenas luta. O Budô ensina valores importantes para a vida, 

como coragem, sinceridade, boas maneiras, diligência, paciência, entre 

outros. Desde 2012, o Budô se tornou disciplina obrigatória no ensino médio 

do Japão, fazendo com que as escolas ofereçam aulas de Karatê, Judô, entre 

outros. 

 

O Karatê foi escolhido como modalidade oficial para os Jogos 

Olímpicos de Tóquio, em 2020. Com isso, esperamos que o karatê se torne 

ainda mais popular no Brasil e que o interesse pelo Japão e pela cultura 

japonesa leve ao aprofundamento das relações amistosas entre os japoneses 

e os brasileiros. 

 

O próximo ano marca os 110 anos da imigração japonesa ao Brasil. 

Em 2020, Tóquio sucederá os Jogos Olímpicos e Paralímpicos do Rio de 

Janeiro. Neste período significativo, desejo sinceramente que este evento, 

que se realizará todos os anos até 2020, possa alavancar o desenvolvimento 

do Budô e o fortalecimento das relações entre os dois países. Aqui encerro 

minhas palavras.   

 

Muito obrigado! 


